
・西宮市長の話は、社会の現状をグラフから教えてくださり、保育現場に関する課題が理解

しやすかったです。時代や社会情勢とともに保育も変容することを学ぶことができました。

保育者として現場に出た後も、社会の状況に目を向けなければならないと思います。 

・西宮市が、幼稚園や保育所をとても大切にしていることを学ぶことができた。また、待機

児童のグラフを見た時に、待機児童がとっても減っていることが印象に残った。 

・暮らしやすい町で有名な西宮市でも、待機児童が課題となっていて深刻な問題だと改めて

学ぶことができました。私が聖和で学んだ遊びの大切さについて、市長も重視し、保育・教

育にとても力を入れておられることを知り、とても素敵な町、市長だなと感じました。 

・就職する時は、保健所を持っている市を選ぶことが大切だと知りました。 

・西宮の市長とは成人式の日にもお会いしました。市長がこんなにも教育に力を入れている

人だと知りませんでした。西宮でおだやかな教育・保育を行うことができるのは、市長のお

かげだと感じました。私は西宮で産まれ育ち、就職も西宮市内です。保育園、幼稚園、認定

こども園で求められる保育者像の保育者のようになるために社会人としての常識、豊かな

心、人間性を身につけていきたいと思いました。 

・今回の西宮市長の話を聞いて、保育が今の時代においてどれほど重要なものになってきて

いるかを学ぶことができました。また、西宮市私立保育協会会長からの話の中で、保育者と

して大切なことは、子どもの興味を理解し、やってみたいと思える環境づくりが保育者にと

して大切な仕事であることを感じました。 

・保育所などにこんなに大きく市長が関わっていることを知らなかったです。保育の重要性

を理解し考え、これからの子ども達の将来を豊かにしてくれていることがわかりました。 

・現役の保育者や元保育者の話を聞くことはあっても、市の方の話を聞く機会はほとんどな

いため、これまでにない角度から保育について知ることができた。市の提供する支援などの

情報について理解が浅かったため、しっかり把握し、適切な援助につなげられるようにしな

ければならないと感じた。 

・今回のセミナーは、私にとっても貴重な経験でした。もっと早く聞きたかったです。西宮

市は、働きやすい支援をたくさんしていて、保育者として働く場として、とても魅力的だと

感じました。 

・行政の人がこんなにも熱心にしてくれているとわかりました。保育者としてよりよい保育

ができるように頑張りたいと思いました。 

・今回の就職についての話や西宮の制度を聞いて、1 年生の時に聞いていたらと残念な気持

ちになりました。 

・西宮市長の保育政策のお話や保育協会会長のお話を聞いて、改めて保育に必要なことや保

育者の大切な視点を感じることができました。 

・西宮には大学も多くあるのに、聖和のためだけに、市長を含めた市役所職員の方や協会の

方が来てくださるというのは、とても貴重だと感じた。 

・今回の授業を通して、いろいろな立場の人の保育関連の話を聞き、学ぶことが多くありま



した。西宮で働くと、住宅補助といったメリットもあるのだなと思いました。 

・４月から西宮市内の幼稚園に勤めさせていただくので、市の現状や保育ビジョンについて

知ることができてよかったです。 

・就職前にこのようなセミナーをきき、保育について学ぶことで、社会人になる自覚、保育

者として子どもの未来を援助していくことの自覚、責任を感じることができた。 

・西宮市長のお話を聞きました。私は現在西宮市に住んでいるので、自分が住んでいる所の

話を聞くことができてよかったです。西宮市は住みたい街ランキング上位だということを

知りました。私は 2 年前に引っ越してきたのですが、とても良く落ち着いた街だと感じて

います。住みやすさは働きやすさにもつながるのではないかと思います。私は大学に編入す

るので 2 年後に就職する際に西宮市を視野に入れて考えようと思いました。 

・今日の講演を聞いて「保育者は子どもの鏡である」という言葉がよく心に残りました。 

・西宮の市長さんの話から「社会全体で子どもたちを育てること」という言葉が印象に残り

ました。保護者と保育者だけが子育てをするのではなく、社会全体で育てていくという考え

方はとても大切であると感じました。そのような社会が日本全体に広がれば子育てもしや

すく、子どもたちにとっても暮らしやすくなるのではないかと考えました。保育協会会長さ

んの話から、「遊びと親子関係を大切にする」ということを心がけていきたいと思いました。

保育者として、子どもたちが豊かな経験ができるように繋げられたら良いなと思いました。 

・大学で学んできたように、子ども主体の保育、やってみたいことをすることはとても重要

だと改めて思いました。また、子どもが遊びたいと思えるような環境構成が必要であり、保

育者になってから子どもがどうして欲しいのかを考えていくことが必要だと思いました。 

・子育てをしながら働ける社会環境づくりが求められるのだと思いました。保育需要にあわ

せた保育園、幼稚園、認定こども園、そして保育者が必要なのだと感じました。「子どもと

共に学び大人も成長していく」との教育理念はとても大切なことなので、意識すべき方針だ

と思いました。 

 


